

undefined - mardi 30 mai 2023

Actu locale | Crestois - Diois

SAILLANS

# Julien Lescaux couche sur le papier l'histoire des entreprises

Élisabeth Voreppe



*Julien Lescaux s'intéresse aux univers professionnels et au vécu des uns et des autres. Photo Julien Lescaux*

**Julien Lescaux met à l'écrit les témoignages de personnes et d'entreprise afin de transmettre la mémoire. Le résultat peut être un livre physique ou numérique qui peut être diffusé ensuite.**

Installé à Saillans depuis sept ans, Julien Lescaux a opéré une reconversion professionnelle en exerçant une activité d'écrivain public. Il développe aujourd'hui deux domaines qui le passionnent : l'écriture de biographies et celle de livre d'entreprises.

« Ce qui m'intéresse, c'est de transmettre la mémoire d'une entreprise familiale, raconter une histoire humaine, celle des personnes qui l'ont fondée. Ce peut être au moment d'une transmission par exemple. » Il s'agit « d'éclairer le passé en visitant le présent. Ça peut renforcer la cohésion d'une équipe et le sentiment d'appartenance des collaborateurs, contribuer à l'organisation de l'ensemble. » Le résultat peut être un livre physique ou numérique qui peut être diffusé ensuite.

Son rayon d'action est de préférence drômois et ardéchois. Ce qui est le cas aussi pour les histoires de vie. « Ce sont souvent des personnes âgées qui ont envie de léguer une mémoire à leur famille. Mais aussi d'autres qui ont envie de témoigner d'un aspect de leur parcours, d'une période, d'un événement. Ou encore le souhait de raconter l'histoire d'un proche disparu. »

- **« Je mets en récit ce que me raconte la personne »**

Le vécu des uns et des autres, c'est ce qui motive Julien Lescaux. Pour collecter cette matière physique, orale et émotionnelle, une série d'entretiens est nécessaire et parfois des recherches de généalogie et d'archives.

« Je mets en récit ce que me raconte la personne. Il faut comprendre aussi les non-dits. Il y a des allers-retours, pour corriger, supprimer des éléments. Pour ce qui est de la forme, il faut découvrir ce qui correspond au tempérament, au destinataire, il faut que la famille reconnaisse le proche dans l'écrit. C'est vraiment une activité que j'ai envie de développer. »

Infos par mail à [contact@lavirgulepoint.fr](mailto:contact@lavirgulepoint.fr) ou sur le site [lavirgulepoint.fr](http://lavirgulepoint.fr)